

## CATEGORÍA: Un nuevo pacto con el medio ambiente

### Palanca #20

## Concursos de innovación abierta para la Economía Circular

En consonancia con la promoción de un Sistema de Residuos a nivel regional y comunal, se considera clave potenciar proyectos innovadores que presenten soluciones para el tratamiento de residuos impulsando así la economía circular.

Una efectiva gestión de los residuos puede dar cabida a la generación de nuevos ingresos a nivel regional y local, integrando la innovación y el capital privado, como también el conocimiento generado en las universidades y centros de investigación.

Se propone la creación de un programa de Concursos de Innovación Abierta a nivel regional o local, enfocado en el desarrollo de soluciones innovadoras para el tratamiento y aprovechamiento de residuos generados por las principales industrias de las zonas, fortaleciendo la economía circular y reduciendo el impacto ambiental de los desechos industriales, potenciando así el desarrollo de un ecosistema de reciclado y tratamiento de residuos.

El programa de Concursos de Innovación Abierta se realizaría en colaboración con gobiernos regionales y locales, quienes definirían las temáticas según las principales necesidades y características de las industrias de cada zona. A través de una convocatoria abierta, empresas, emprendedores y ciudadanos podrán postular con proyectos productivos que reutilicen los residuos industriales en productos de valor, disminuyendo el impacto ambiental, impulsando la economía circular y fortaleciendo las economías locales.

Los concursos estarán a cargo de instancia locales y los proyectos serán financiados con fondos mixtos, públicos como CORFO y/o el Fondo de Innovación para la Competitividad (FIC), fondos regionales o locales, como también fondos privados, ya sea de organizaciones medioambientales o de empresas privadas,

fomentando en estas últimas una mayor responsabilidad social empresarial, en lo que dice relación con en el manejo de residuos.

El programa incluiría una etapa de acompañamiento técnico para los proyectos ganadores, a cargo del gobierno regional y/o municipal en colaboración con las industrias locales, quienes podrán aportar en diseño y ejecución de las iniciativas en sus respectivas áreas. Universidades y centros de investigación que puedan contribuir con asesoría técnica y evaluación de impacto, asegurando así que las propuestas puedan ser implementadas satisfactoriamente.

Los concursos serían un proceso cíclico, permitiendo que cada región avance hacia una economía circular sostenible y adaptada a su contexto productivo.